

Personas con discapacidad aportan a la búsqueda de la paz en Colombia



Imagen ilustrativa

Bogotá, 24 oct (RHC) El Encuentro Nacional de Personas con Discapacidad sesiona este martes en Medellín, para colaborar en la participación de la sociedad en la Mesa de Diálogos del Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

La Oficina del Alto Comisionado para la Paz, confirmó que la cita que se extenderá hasta mañana miércoles, y en la misma están presentes las expresiones de testimonios de vida y de armonización, que se realizan en el marco de la convocatoria del Comité Nacional de Participación.

«Aquí se encuentran integrantes de la Primera Línea, firmantes del acuerdo de paz con las FARC y de las Fuerzas Militares a los que el conflicto les cambió la vida», expresó, María Margarita Celis, de del Movimiento Social de Discapacidad Colombia.

«Un día regresaron a su casa con una discapacidad psicosocial y física. Es momento de perdonarnos y construir la paz», aseguró.

Las personas con discapacidad, sus organizaciones y plataformas que trabajan por la garantía del goce pleno y en condiciones de igualdad de sus derechos y libertades, así como en promover el respeto de su dignidad para la construcción conjunta de la paz, integran diferentes mesas de trabajo.

Buscan aportar, desde sus experiencias, al diálogo sobre las oportunidades, las condiciones y recomendaciones que contribuyan a impulsar su reconocimiento y aceptación como parte de la diversidad y el respeto por la diferencia, bajo el principio de accesibilidad e inclusión dentro de la sociedad.

Junto con sus cuidadoras, participan en la construcción del diseño del proceso de participación de la sociedad personas sordas, ciegas, neurodivergentes (memoria excepcional, autistas, dificultades de ubicación, fobias, expansión auditiva), usuarias de sillas de ruedas, deportistas, entre otras.

Asimismo, están presentes indígenas Wayu, Kankuamos, Emberá, se sumaron a representantes sectoriales de todas las regiones del país, firmantes del Acuerdo de paz del M19 con discapacidad, así como jóvenes de la Primera Línea, víctimas del abuso policial.

Todos tributan para lograr un avance en el diseño del Modelo, el Plan Nacional y las Recomendaciones para su participación amplia y plural en el proceso de paz.

El pasado 3 de agosto, con la presencia de más de tres mil personas de los territorios afectados por el conflicto armado, el gobierno de Colombia y el ELN oficializaron el Comité Nacional de la Participación.

Se trata de una instancia transitoria y especial integrada por 81 delegados de movimientos sociales, pueblos étnicos, diversas organizaciones, gremios e instituciones y está liderada por la Mesa de Diálogos para el cumplimiento de cuatro objetivos fundamentales.

El primero es presentar un plan conceptual, operativo y logístico para promover y facilitar la intervención de la sociedad en el diseño de la participación.

El segundo objetivo es promover y desarrollar los espacios de diálogo con enfoque diferencial, en los que los diversos procesos de la sociedad puedan presentar sus propuestas para el diseño de la participación, y el tercero es sistematizar las diferentes propuestas de los procesos sociales convocados. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/337345-personas-con-discapacidad-aportan-a-la-busqueda-de-la-paz-en-colombia>



Radio Habana Cuba